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Françoise Giroud au Canada

Madame Françoise Giroud, secrétaire
d'État à la condition féminine de Fran-
ce, a effectué une visite officielle au
Canada, du 7 au 9 octobre dernier. Au
cours de sa visite à Ottawa, madame
Giroud, a eu des entretiens avec M.
Marc Lalonde, ministre de la Santé et
du Bien-être social. Elle s'est rendue
ensuite à Québec où elle a rencontré
diverses personnalités intéressées di-
rectement par la condition de la fem-
me, dont M. Bernard Lachapelle, minis-
tre responsable au Québec de la con-
dition féminine et madame Laurette
Robillard, présidente du Conseil du
statut de la femme.
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Madame Françoise Giroud, secrétaire
d'État à la Condition féminine de Fran-
ce, en compagnie de M. Marc Lalonde,
ministre canadien de la Santé et du
Bien-être social, lors de leur rencontre
à Ottaua, le 7 octobre dernier.

Lors de son voyage, madame Giroud
a constaté "comme on peut le faire dès
qu'on voyage à travers les pays de
même niveau industriel, de même ni-
veau de développement, que ce sont à
peu près les mêmes problèmes qui se
posent."

Surtout connue comme directrice de
l'Express, fondé avec Jean-Jacques
Servan-Schreiber, Françoise Giroud est
aussi l'auteur de recueils, Portrait de
la jeunesse (1958), de souvenirs, Si je

mens (1972). En juillet 1974, le prési-
dent de la France, M. Valéry Giscard
d'Estaing, la nomme secrétaire d'Etat
"chargée de promouvoir toutes mesures
destinées à améliorer la condition fémi-
nine, à favoriser l'accès des femmes
aux différents niveaux de responsabi-
lité dans la société française et à
éliminer les discriminations dont elles
peuvent faire l'objet."

Depuis un an

Qu'a fait Françoise Giroud depuis un
an? Cette question la poursuit partout
où elle se rend. "Il n'y a pas de Secré-
tariat d'Etat aux miracles... Améliorer
la condition féminine, cela veut dire
quoi? Je ne connais qu'une réponse
globale à cette question: cela signifie
réduire, jusqu'à le faire disparaître,
l'écart qui sépare le statut social de la
femme du statut social de l'homme, à
l'intérieur d'une même société".

Malgré son séjour très bref auCanada,
madame Giroud aura pu constater ce qui
se fait dans les domaines de la sécuri-
té sociale et de la condition de la fem-
me dans la société canadienne. De
plus, le programme des Initiatives lo-
cales a semblé intéresser la secrétaire
d'État qui aimerait peut-être instaurer
un programme semblable en France.

La musique canadienne: Un commen-
taire de Yehudi Menuhin

Lors de la première Semaine mondiale
de la musique au Canada, le président
sortant du Conseil international de la
musique (UNESCO), le violoniste
Yehudi Menuhin, a précisé que les com-
positeurs canadiens s'expriment par la
voie d'une musique touchante et sym-
pathique qui tient compte de l'impor-
tance du "silence".

La première Semaine mondiale de la
musique au Canada regroupait plus de
500 délégués de 50 pays. L'an pro-
chain, la Semaine mondiale de la musi-
que devrait se dérouler à Prague, tou-
jours sous l'égide de l'UNESCO.

Poursuivant ses impressions sur la
musique canadienne, Yehudi Menuhin
ajoutait:

"Pour moi, la musique canadienne a
constitué une découverte, du moins à
partir de ce que j'ai entendu. Les parti-
tions révèlent des caractères tant
canadiens que contemporains. C'est
une manière très ouverte, très large

d'esprit en musique. Je dirais qu'il ne
s'agit pas d'une musique précieuse...
dans le sens des précieuses ridicules!
Cette musique sait reconnaître la va-
leur du silence et c'est peut-être que
les vastes espaces canadiens permet-
tent aux compositeurs de communier
plus profondément avec la nature."

"La musique doit combattre le bruit...
De nos jours, la musique tend à devenir
bruyante et j'apprécie la musique cana-
dienne du fait qu'elle ne l'est pas. En
fait, j'ai peur qu'on oublie l'eau et la
chair au profit du métal."

Au cours de cette rencontre, organi-
sée dans l'intention de brosser le bilan
de cette première Semaine mondiale de
la musique, Menuhin a aussi exprimé sa
joie d'avoir vécu des moments heureux
en compagnie de collègues canadiens.

"C'est toujours un plaisir de consta-
ter que le milieu musical constitue une
source d'entente et de cordialité, sur-
tout à une époque comme celle que nous
vivons. C'est une consolation de voir
que l'amitié existe chez un groupe d'in-
dividus d'une même discipline, en de-
hors des conflits raciaux ou politi-
ques."

Habitat

Le premier ministre a annoncé le 9
octobre dernier la nomination de M.
J.W. MacNeill au poste de commissaire
général du Canada à llabitat, la Con-
férence des Nations Unies sur les
établissements humains qui se tiendra
à Vancouver, en 1976.

Le gouvernement canadien, qui sera
l'hôte de la Conférence, s'y prépare
depuis déjà deux ans. C'est au mi-
nistère d'Etat chargé des affaires ur-
baines qu'a été confiée la mise au
point de la participation canadienne à
cette conférence et, à titre de secré-
taire du ministère, M. MacNeill a
collaboré très étroitement à toutes les
phases de la planification.

Le ministère des Affaires extérieures
est chargé des dispositions que doit
prendre le pays hôte. Les deux minis-
tères continueront de collaborer étroi-
tement avec le commissaire général.

Lors de la nomination, M. Trudeau a
déclaré que M. MacNeill était le chef
tout désigné pour mener à bien la dou-
ble mission d'hôte et de participant
actif du Canada à la Conférence.

Plus de 2,000 délégués d'une cen-
taine de pays membres des Nations
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